

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Covid: hasta la fecha se aplicaron 15.624.943 dosis, casos positivos llegan a 3.145 y viruela símica mantiene 2 activos** El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario de vacunación contra la COVID-19 informó que durante esta jornada se aplicaron 15.624.943 dosis entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional. De las que 6.442.435 salubristas, maestros, personas de la tercera edad, niños, adolescentes, mayores de 18 años y mujeres en gestación, recibieron la primera dosis de la vacuna contra la COVID-19, así mismo, se aplicó 5.249.797 la segunda; 998.652 a dosis única, 2.369.280 terceras y 564.763 la cuarta dosis.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Exportaciones de Santa Cruz llegan a 128 de 152 países** En los últimos 8 años, las exportaciones de Santa Cruz llegaron a 128 de 152 países en los que Bolivia tiene mercados abiertos y demanda, informó la Cámara de Exportadores, Logística y Promoción de Inversiones de Santa Cruz (Cadex).
- **Alianza industrial elabora producto innovador para la salud** La creación de compresas impregnadas con agua oxigena, alcohol y yodo povidona, listas para su aplicación, abaratan costos a la hora de realizar curaciones de todo tipo ya sean por una caída simple o para colocar un inyectable, cuyo resultado viene de la alianza industrial entre la textil y la farmacéutica, Sweetex y Alcos.



- **Bolivia controla la inflación con un elevado costo económico** Bolivia controla la inflación con un elevado costo en subvención a carburantes y pérdida de Reservas Internacionales (RIN), pero no es el segundo país del mundo con menor nivel de precios, advierten analistas económicos. La semana pasada el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, informó que Bolivia, a diferencia de otros países, se mantuvo estable con una inflación controlada que llegó a 3% en noviembre y se sitúa como la segunda más baja en todo el mundo.
- **Gobierno prevé cerrar el año con un alza del PIB del 4%** El Gobierno prevé cerrar el 2022 con un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de alrededor de 4 por ciento, en un contexto económico mundial “bastante adverso”, informó el viceministro de Planificación, David Guachalla.
- **YPFB garantiza abastecimiento de combustibles en Santa Cruz** Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) garantizó este miércoles el abastecimiento de combustibles en Santa Cruz y en el resto del país, por lo que pidió evitar filas “innecesarias” en los surtidores.
- **Bolivia envió volumen más bajo de gas a Argentina** En noviembre el país exportó 5,9 millones de metros cúbicos diarios de gas (MMmcd) a Argentina, la cantidad más baja del año, incluso por debajo de la adenda vigente que establece un volumen base de 7,5 MMmcd, según datos de Energía Argentina (Enarsa), analizados por Radar Energético.
- **Bolivia tiene 19 salares que potenciarán las reservas de litio** El presidente de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Carlos Ramos, informó ayer que Bolivia tiene 19 salares que potenciarán las reservas de litio. Actualmente, el país cuenta con 21 millones de toneladas de reservas.



- **Fiscalía registra segundo galpón con arroz de Emapa y se analiza el grano** La Fiscalía logró entrar ayer dos galpones en la ciudad de El Alto. En el primero, identificado hace días, se contó 1.203 quintales de arroz de Emapa y en el segundo, entre 800 y 1.000 sacos de este alimento.
- **Univida vendió 400 mil SOAT; controles comienzan en enero** La empresa aseguradora Univida vendió hasta la fecha al menos 400.000 rosetas del Seguro Obligatorio de Accidentes de Tránsito (SOAT) 2023 en el país y recordó que los controles iniciarán a partir del 1 de enero.
- **ATT exige que aerolíneas compensen a pasajeros ante demoras o cancelación de vuelos** La Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT) exige a las aerolíneas que en caso de demoras o cancelación de vuelos cumplan con las compensaciones y brinden información detallada a los usuarios afectados.



- **Camacho se acogió a su derecho al silencio y denunció ante el fiscal que fue víctima de un “secuestro brutal”** El gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, se acogió a su derecho al silencio en su declaración ante el fiscal que investiga el caso ‘Golpe I’, pero denunció ante el representante del Ministerio Público que fue víctima de un “secuestro brutal”.
- **Camacho ratifica el orgullo de formar parte de la lucha más grande por la democracia de Bolivia** Declaración. El gobernador cruceño manifestó su desconfianza por la justicia, en ese sentido dijo que prefiere defenderse por escrito para evitar que sus declaraciones sean distorsionadas o busquen incriminar a alguien más
- **Defensa de Camacho remarca que no hay riesgos procesales para que sea enviado a la cárcel** El abogado Martín Camacho se trasladó este jueves de Santa Cruz a La Paz para la defensa del gobernador que un día antes fue aprehendido. Su defensa dice que la aprehensión no fue fundamentada y confirma presentación de acción de libertad
- **Fiscalía pide seis meses de detención preventiva para Camacho en Chonchocoro** El fiscal Omar Mejillones presentó este jueves la imputación formal contra Luis Fernando Camacho ante el Juzgado Octavo de Instrucción en lo Penal Cautelar de la ciudad de La Paz. En la misma consta que pide seis meses de prisión preventiva para el gobernador de Santa Cruz, a cumplir en Chonchocoro.



- **Fiscalía justifica operativo de aprehensión de Camacho y asegura que no tiene denuncias de abuso policial** El Ministerio Público justificó el violento operativo policial para la aprehensión del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho y aseveró que no tiene ninguna denuncia de abuso policial.
- **Internos rechazan que Camacho sea trasladado a San Pedro** Los internos de la cárcel de San Pedro protestan en rechazo a que el gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, sea trasladado a la penitenciaría que está en la ciudad de La Paz. “Camacho no te queremos”, se lee en una de las pancartas de uno de los internos. En otra dice: “30 años Choncoco te espera”.
- **Camacho: «Fui secuestrado por la justicia del MAS»** El gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, mediante las redes sociales, calificó su aprehensión como un “secuestro” por parte de la “justicia del MAS”. Además, dijo que su “única culpa es haber defendido la democracia” y haber frenado el “fraude”, haciendo referencia al supuesto fraude electoral del 2019.
- **Expertos identifican 5 ilegalidades en el operativo contra gobernador Camacho** Juristas aseguran que se cometieron cinco ilegalidades en la detención del gobernador de Santa Cruz y líder de la alianza opositora Creemos, Luis Fernando Camacho, en medio de un operativo policial desplegado en la capital cruceña por el caso golpe de Estado I.
- **Evo celebra la aprehensión de Camacho por caso Golpe y pide procesar a los cómplices** El exmandatario y dos legisladores del MAS destacaron la aprehensión y la celebraron como una muestra de justicia para las víctimas de Sacaba y Senkata.



- **De su casa en Santa Cruz a la FELCC de La Paz en cinco horas, el viaje 'sin paradero' de Luis Fernando Camacho** Seguro, Luis Fernando Camacho ni se imaginaba que el Día de los Inocentes le reservaba lo que siempre había evitado: llegar a La Paz para declarar por el caso Golpe de Estado I, después de haberse negado varias veces a venir a la sede de gobierno y tras las suspensiones de la Fiscalía.
- **Violencia y caos en Santa Cruz tras la detención del Gobernador** La aprehensión del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, desató una serie de hechos violentos durante la tarde de ayer. Decenas de personas incendiaron las instalaciones de la Fiscalía departamental, del ex-Conaltid y de la casa del ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña. También provocaron destrozos en el Comando de la Policía.
- **Con los vidrios rotos, mobiliario quemado y destrozado, paredes y techos calcinados**, además de varios vehículos totalmente quemados así quedó el edificio central del Ministerio Público de Santa Cruz, que fue uno de los más afectados por los ataques de ciudadanos autoconvocados que salieron a las calles entre la tarde y la noche del miércoles, luego de la aprehensión del gobernador Luis Fernando Camacho y su posterior traslado a La Paz.
- **Rubén Costas y Rómulo Calvo se reúnen para determinar una posición frente a la aprehensión del gobernador Luis Fernando Camacho** El exgobernador de Santa Cruz, Rubén Costas Aguilera, llegó hasta el domicilio del líder cívico Rómulo Calvo. En esta cita se prevé determinar una posición frente a la aprehensión del gobernador Luis Fernando Camacho.



- **Zvonko califica de ‘secuestro’ la aprehensión de Camacho: “Es un clarísimo ataque a nuestro departamento»** El presidente de la Asamblea Legislativa Departamental de Santa Cruz, Zvonko Matkovic, cuestionó el accionar del Gobierno para con la aprehensión del gobernador Luis Fernando Camacho, que califica como un “secuestro”.
- **Comcipo: "La represión terrorista policiaca del MAS se repite, esta vez en Santa Cruz"** El Comité Cívico Potosinista (Comcipo) se pronunció sobre la aprehensión del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, y señaló que la "represión terrorista" policiaca del MAS se repite, esta vez en Santa Cruz".
- **Manfred pide que se respeten derechos de Camacho** El alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, manifestó este jueves que no conoce los detalles de la detención del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, por el denominado caso “golpe de Estado I”, pero pidió que se respete el estado de derecho.
- **Cívicos tarijeños piden al Gobierno explicar la aprehensión del gobernador Camacho** La aprehensión del gobernador del departamento de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho Vaca, no pasó desapercibida en el territorio tarijeño, donde diferentes actores de oficialismo como de oposición, se pronunciaron a favor y en contra de la forma en la que se produjo pero también del trasfondo, inherentemente político, de este proceso.
- **Aprehensión de Camacho: la capital cruceña amaneció con las vías expeditas; quedan pocos puntos de bloqueo** Santa Cruz amaneció con sus vías expeditas y por el momento se registra el cierre de algunas carreteras interdepartamentales, luego de la aprehensión y traslado del gobernador Luis Fernando Camacho a la ciudad de La Paz la tarde de este miércoles.



- **Inició el bloqueo en Ascensión de Guarayos en rechazo a la aprehensión del gobernador Camacho** A las cero horas de este jueves inicio el bloqueo en Ascensión de Guarayos en rechazo a la aprehensión del gobernador Luis Fernando Camacho, el punto de bloqueo se instaló en el ingreso al municipio de Guarayos, sin embargo, dan cuarto intermedio para evitar la congestión.
- **Aeropuertos retoman normalidad tras protestas por aprehensión de Camacho** La estatal Navegación Aérea y Aeropuertos Bolivianos (Naabol) informó este jueves que los aeropuertos del país, con vuelos nacionales e internacionales, operan con "absoluta" normalidad y se garantiza la seguridad operacional.
- **Caso Camacho: Terminal de Buses de Cochabamba suspende salidas al oriente y aeropuerto reanuda vuelos** Tras la detención del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, Tránsito de la Terminal de Buses de Cochabamba suspendió las salidas al oriente, por la carretera nueva y antigua, debido a la interrupción de vías en demanda de la liberación del líder cruceño.
- **Movilizaciones y destrozos en la Fiscalía Departamental de Cochabamba** ras la detención del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, acusado por el caso 'Golpe de Estado I', manifestantes llegaron hasta instalaciones de la Fiscalía Departamental de Cochabamba, quienes intentaban realizar una toma simbólica, estos habrían realizado destrozos en el frontis de la infraestructura.
- **Incendio: Bomberos hablan de demoler la Fiscalía y fuego en Impuestos se extendió por seis horas** Por las protestas tras la aprehensión del gobernador cruceño, Fernando Camacho, cuatro edificios públicos fueron afectados: La Fiscalía departamental, es uno de los más afectados, quedó completamente quemado. Además, también hubo fuego en Exconaltid, Impuestos Nacionales y las oficinas de Sereci fueron dañadas.



- **Líderes políticos repudian la aprehensión violenta de Camacho y piden su liberación** Dos expresidentes opositores al Gobierno, Jorge Tuto Quiroga y Carlos Mesa, y el empresario y político Samuel Doria Medina repudiaron la aprehensión violenta del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho.
- **El ala dura del MAS cierra filas en defensa de Evo y ataca al ministro Montenegro** Los exministros Aguilar y Morales criticaron al ministro Montenegro, quien ironizó sobre la opinión del expresidente al indicar que es la primera vez que escucha que “los petardos son un indicador económico”.
- **Rek: “El centralismo se ha convertido en enfermedad que frena el desarrollo”** Luego de los anuncios sobre impulsar el debate alrededor de la implementación de un modelo federalista para el país en la gestión 2023, la senadora por la agrupación Creemos, Centa Rek, sostuvo que en la actualidad el centralismo se ha convertido en una enfermedad secante que impide el desarrollo del país según sus propias capacidades.



- **Amplían el plazo para el trámite de vidrios polarizados** Ante la alta demanda y las largas filas registradas en los últimos días, el Gobierno amplió hasta el 31 de enero de 2023 el plazo para tramitar autorizaciones para que los vehículos puedan circular con vidrios oscurecidos o polarizados.
- **Acciones contra avasalladores son estrategias del Gobierno** Tras los operativos de desalojo en predios ocupados por grupos de avasalladores, el diputado por Creemos, Walthy Egüez, señaló que el Gobierno se vio obligado a actuar contra sectores para disimular una defensa del pueblo, por lo que se prefirió sacrificar algunos militantes para no comprometer las instituciones que le sirven para la persecución política.
- **Gobierno continuará con el desalojo de predios avasallados y no permitirá bloqueos** El viceministro de Régimen Interior y Policía, Ismael Téllez, dijo que, por instrucción del presidente Luis Arce, y del ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo; se continuará con el desalojo de los predios avasallados.
- **Personas secuestradas por avasalladores quedan libres** Los dos trabajadores que el pasado martes fueron secuestrados por avasalladores armados en la propiedad agrícola San Mateo, en el municipio de Ascensión Guarayos, fueron liberados ayer. Sin embargo, todavía no hay aprehendidos.
- **Dirigente de Csutcb sindicado por nexos con los avasalladores se reunió con Evo** Ayer se aprehendió a otras nueve personas en Guarayos, portaban dos armas y munición de diferentes calibres. Para el abogado Álvaro la Torre, ellas pertenecen al grupo armado que secuestró personas en 2021.



- **Autoritarismo y abuso de poder** El secuestro del gobernador Luis Fernando Camacho muestra el rostro más autoritario del Gobierno de Luis Arce y de sus brazos operativos, el Ministerio Público y la Policía. No se puede llamar más que secuestro a la forma en la que actuaron los uniformados contra la principal autoridad del departamento: interceptaron su vehículo, lo encañonaron con armas de grueso calibre, lo bajaron a la fuerza, agredieron a su chofer y se lo llevaron con rumbo incierto. En la operación actuaron agentes encapuchados y sin identificarse. Una conducta nada democrática, sino más ajustada a lo que se hacía en gobiernos de facto.
- **La aprehensión de Camacho** El ámbito político ha experimentado un fuerte remezón ayer, desde las 14:00, tras la aprehensión del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, en un operativo no exento de acciones violentas, a juzgar por el estado en que quedó el vehículo que transportaba a la autoridad regional y por los testimonios de las personas que lo acompañaban en una actividad cotidiana de gestión, quienes han asegurado que incluso fueron encañonados por los nerviosos policías encargados de esta misión.
- **El populismo cocalero y su manejo de las masas** El Gobernador de Santa Cruz fue detenido este Miércoles por la Policía Plurinacional masista, actuando como en las películas de terror. Lo traslado en un helicóptero Súper Puma hasta el Chapare cocalero y de allí hacia la sede de Gobierno, en una aeronave del Grupo Diablos Rojos de la Fuerza Aérea. El populismo cocalero no puede con su naturaleza, necesita generar violencia y temor, pues el conflicto es su modus vivendi, son sus bloqueos, avasallamientos y tomas de tierra, el enjuiciamiento y aprensión de las personas y el odio racial el ambiente en el cual se sienten poderosos y los dueños de la vida y hacienda del ciudadano.
- **La difícil tarea de evaluar una gestión** Estos días hemos evaluado lo hecho y conseguido en 2022. Es un ejercicio necesario pero cuyos resultados podrían ser insatisfactorios si no se hace con cuidado, porque las reglas básicas de la lógica podrían jugar en contra nuestra.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia